



Nombre de la universidad: UDS (Universidad Del Sureste).

Nombre de la carrera: Lic. En enfermería.

Materia: Enfermería y practicas alternativas de salud.

Tarea: Mapa conceptual.

Nombre del Maestro: Dra. Itzel Citlalhi Trejo Muñoz.

Nombre de la alumna: Loyda Eunice Hernández Pérez.

Grado y grupo: 8^º. Cuatrimestre Semiescolarido.

Lugar y fecha: Tapachula Chiapas 18 de febrero del 2022.

Culturas mexicanas en utilizar la medicina

Tolteca

En la lengua náhuatl (azteca-mexicana) *tolteca* significa “maestros constructores”, eran nómades, introdujeron el trabajo artístico de las columnas que sostienen los techos y se asentaron en parte de zacatecas, hidalgo y Jalisco.

Su religión y cosmovisión contemplaba una serie de dioses centrales como Quetzalcóatl, Tláloc, Centéotl, Itzlacolihque y Tezcatlipoca, a quienes rendían culto y ofrecían sacrificios humanos.

Teotihuacana

Su nombre proviene del náhuatl (significa “Ciudad del Sol”), se ubicaron en el norte de México, se dedicaron a la agricultura y crearon la pirámide de la luna y del sol.

Tenían una religión politeísta, sus principales dioses eran Quetzalcóatl, Tlaloc, Huehuetéotl y Tezcatlipoca. Poseían un conjunto de animales míticos o sagrados: el búho, el puma, el águila y la serpiente. Hacían ritos donde involucraban sacrificios humanos los cuales eran llevados por eran llevados a cabo por una élite cerrada de sacerdotes o chamanes.

Olmeca

El término “olmeca” (*olmecatl*) significa en lengua azteca “habitante de la región del hule”. Se dedicaron a la agricultura y al comercio. Fueron los primeros en descubrir el hule y el cacao.

Eran de religión, teocrática, politeísta, con deidades fundamentalmente agrícolas, que representaban a los astros, los volcanes y otros aspectos del cosmos. Tenían animales sagrados, como el jaguar, al que rindieron culto abundantemente. También adoraban sapos, caimanes, mitología de seres con cabeza de uno y cuerpo de otro.

Zapoteca

El nombre zapoteco deriva de la lengua náhuatl *tzapotecatl* que significa “gente del árbol zapote”. Se establecieron en el valle de Oaxaca, se caracterizan por la estructura piramidal y arte con el uso de piedras preciosas.

Eran politeístas, rendían culto a su dios principal “Xipe Totec” (relacionado con la enfermedad, agricultura y primavera). Tlatlauhaqui dios del Sol, Pitao Cozobi dios del maíz, Coqui Bezela dios de los muertos, Quetzalcóatl dios de los vientos, Pitao Cocijo dios de la lluvia y la tormenta, Xonaxi Quecuya dios de los terremotos; realizaban sacrificios humanos.

Mixteca

Conocido como la Mixteca (*Ñuu Dzahui*, en su lengua, “País de la lluvia”). Ubicados en Oaxaca, Guerrero y Puebla. Se destacaron en la artesanía de cerámica y orfebrería.

La religión mixteca se caracterizó por ser animista, y su deidad protectora era Dzahui, Tlaloc y Huehuetéotl. Veneraban a sus dioses con sacrificios humanos y de animales.